

Service civique pour mineurs : mission réussie

En décembre dernier, ils étaient des jeunes mineurs en rupture scolaire. Après six mois de service civique avec l'association Unis-Cité, Noam, Mina et les autres ont un projet. Rencontre au CDRS à Colmar où ils prêtent main-forte à l'équipe d'animation.

Quand ils ont commencé leur mission de service civique, en décembre dernier, Noam et Mina étaient deux jeunes gens un peu désorientés, à la recherche d'un nouveau souffle pour leur avenir. Phobie scolaire, décrochage, ils n'allaient plus au lycée et leur horizon semblait bouché. Six mois plus tard, on les retrouve complètement changés au CDRS, le centre départemental de repos et de soins, où ils animent deux fois par semaine des ateliers jeu.

« En dehors du système scolaire, ces jeunes retrouvent confiance en eux »

Ce matin-là, Noam est attablé avec deux pensionnaires de l'EH-PAD qui accueille à la fois des personnes âgées et des personnes handicapées vieillissantes. Le jeune homme de 17 ans conduit un



Noam, ici en pleine discussion avec l'inénarrable Jacqueline, a trouvé sa voie : il veut faire un apprentissage au CDRS pour travailler avec les personnes âgées. Photos L'Alsace/Hervé KIELWASSER

de printemps. » Jacqueline, 96 ans, est un peu « oubliée » comme elle dit, et le fait répéter : « Je suis un peu dure de la feuille !, rigole-t-elle de toutes ses belles dents invisibles : « Ils les font en Amérique ! » La vieille dame fait le pitre, montre ses plus belles grimaces et enchaîne les blagues

ne homme, bienveillant et d'un grand calme, s'efforce d'expliquer que non à Jacqueline dubitative : « Et oui, vous voyez, j'apprends des choses de vous et vous apprenez des choses de moi ! », lui lance-t-il. Le matin même, il a déposé un CV et une lettre de motivation

bien le côté social, réveiller les personnes, les amuser, contribuer à améliorer leur mémoire, leurs sens. » « Nous avons eu des vocations qui se sont créées cette année chez plusieurs des mineurs de la promotion. Tester des choses en dehors du système scolaire, être

sés », analyse Léa Maillot, coordinatrice d'équipe et projets pour l'association Unis-Cité Colmar. Marie-Line, animatrice au CDRS, apprécie leur aide : « Quand les jeunes sont investis, leur présence est une vraie plus-value pour le service. Au début, ils sont un peu timides, ils n'osent pas, et maintenant ils sont beaucoup plus investis, beaucoup plus moteur. On voit une vraie évolution. »

Ces jeunes, encadrés par des services civiques majeurs sur les animations, bénéficient aussi de deux jours de remobilisation scolaire au lycée Schwendi à Ingersheim. Un dispositif géré par la mission de lutte contre le décrochage scolaire. « La prochaine promo débutera en novembre prochain. Les inscriptions sont ouvertes dès à présent sur le site Unis Cité, à partir de 16 ans, glisse

Léa Maillot. On commence par une réunion d'information collective pour les jeunes et les parents. »

Avant la cérémonie de clôture de la promo 2022-2023 qui aura lieu le 16 juin, plusieurs temps forts seront organisés. Le 14 juin sera inauguré le projet Mémoires vives : « C'est un atelier numérique qu'on a mené en lien avec le souvenir. Avec Google earth les personnes âgées sont allées voyager dans les lieux où elles ont vécu, et on en a extrait une boîte à souvenirs qui fera l'objet d'une exposition à la mairie, avec des photos. Dans le cadre des visites à domicile, on a aussi mené le projet « Récits de vie ».

Nathalie JOUSSE-NIANG

Notre diaporama à retrouver sur notre site internet.

